

Vida Nacional

Diciembre, 1960

Brotos de rebelión

Con un sabor amargo terminó el mes de noviembre. Fue indispensable suspender las garantías individuales. Lo reseñamos en nuestra crónica anterior: el lunes 28 de Noviembre, "en uso de la atribución prevista en el artículo 36 de la Constitución Nacional..." el Presidente de la República suspendió en toda la nación las garantías. Fue necesario patrullar las calles con tropas; clausurar algunos periódicos que franca y violentamente llamaban a la rebelión; contener los desbordes de ciertas transmisiones radiales.

No sólo era un derecho, sino un deber del Gobierno atajar la ola rebelde que conspiraba contra las autoridades legítimamente constituidas.

Volvió la paz. Cesaron los asaltos, saqueos, incendios y motines.

Mirando las cosas con cierta perspectiva puede hacerse un balance.

La rebelión de fines de Noviembre es el segundo intento de subversión en estos últimos meses: Octubre finalizó con una semana trágica, Noviembre pretendía terminar de la misma manera. No creemos que estos intentos subversivos hayan terminado: solamente se trata de un segundo round. Se prueban fuerzas.

El Presidente de la Cámara de Diputados, Dr. Rafael Caldera enjuiciaba así los hechos: "La situación, con ser grave, no ha llegado a extrema gravedad; pero sí es muy peligrosa. Acecha un enemigo perfectamente entrenado que sabe lo que quiere y algo más: que está acostumbrado a aprovechar los beneficios del sistema democrático para acabar después con todas las libertades democráticas. (Charla televisada del 1º de diciembre).

No es extraña la conjunción de las fuerzas pérez-jimenistas con las marxistas: acaba de aprobarse la nueva Constitución y sólo falta la ratificación de las asambleas estatales, —aprobación que se prevee resulte pronto para proclamarla. Pues bien, esta nueva Constitución sanciona los ilícitos enriquecimientos de la pasada dictadura.

Dos aspectos bochornosos tuvo la ola rebelde: violencia y violencia cobarde. Se utilizó a los muchachos de los liceos, escuelas y universidades como fuerza de choque. Pequeños grupos de estudiantes y agitadores profesionales (que no eran estudiantes) se apoderaron de algunos liceos, bien pertrechados de armas. Fueron ellos los que trataron de desconcertar a la policía promoviendo incendios y disturbios en distintas partes de la ciudad, los que entorpecieron el tráfico, en las horas más angustiosas, quemando autobuses e interceptando los puntos neurálgicos de la movilización.

Lo hemos oído de labios de testigos oculares: fue una infima minoría la que se amotinó en los planteles con la complicidad, más o menos velada, de no pocos profesores. Particularmente llamó la atención la pasiva complicidad de las autoridades de la Universidad Central. A este aspecto se refiere especialmente nuestro editorial. Un papel activo jugaron los estudiantes y profesores de la Escuela Técnica Industrial, que funciona en la Ciudad Universitaria. No es extraño que dichos profesores hayan pretendido cargar toda la responsabilidad al Rector universitario, bajo cuya protección tuvieron las manos libres. ¿Qué les importa sacrificar a un amigo, si así lo-

graran eludir las sanciones del Ministerio de Educación y proseguir con su hegemonía?

Algunos puntos luminosos presenta el balance de los hechos. Muy bien los destacó el Dr. Caldera, en su charla del 15.

1º — El pueblo no siguió a los violentos insurgentes. De esta actitud no sólo somos testigos los que habitamos en Caracas. Fue el testimonio espontáneo de visitantes extranjeros en aquellos mismos días. La misión de diputados yugoeslavos, los integrantes de una misión ecuatoriana, un grupo de profesores argentinos su opinión fue absolutamente unánime: "La actitud de la población fue serena, la gente estaba a la expectativa, molesta por los acontecimientos".

2º El Gobierno puede mantener el orden; es capaz de hacerlo.

Los promotores del motín no lo creían; apostaban a lo contrario. En la intimidación decían: "El Gobierno no dura; no llega a las Navidades; no se comen las "hallacas" en Miraflores". Estos agoreros de la debilidad gubernamental tuvieron que aprender con los hechos, que el Gobierno se las podía.

3º El tercer punto luminoso es la convicción remanente de que las instituciones democráticas en Venezuela son más estables de lo que algunos se imaginan; van adquiriendo una solidez, para muchos extraña.

4º Se ha difundido mayor confianza en la estabilidad del sistema.

5º El impacto despertó muchas conciencias dormidas. De todos los sectores acudieron a formar la Junta Pro Defensa de las Instituciones Democráticas.

6º Son grupos pequeños y audaces los que intentan suplantarse la voluntad popular inmensamente mayoritaria.

Todos estos puntos luminosos han quedado patentes en este forcejeo probado a fines de noviembre y en los primeros días de diciembre.

Una carta jugaron en vano los golpistas: sacar de quicio al Gobierno. Hubieran gozado si éste les regalara algún mártir. Físicamente nada le hubiera costado al gobierno desalojar a los liceístas o a los universitarios. Empleando la fuerza hubieran quedado decenas de muertos. Hubiera bastado una orden. Sólo un necio puede poner en duda la eficacia de las armas. El gobierno tuvo paciencia. Supo esperar; negociar... el viernes 2 fue evacuada pacíficamente la Ciudad Universitaria. Un papel destacado jugó el dirigente copeyano Hilarión Cardozo. En la madrugada del día anterior, 2 de Diciembre, el ejército había cercado toda la Ciudad Universitaria.

Copei ha manifestado palmariamente no sólo que es la primera fuerza partidaria en las Universidades; sino que tiene entereza y prudencia. Junto a los demo-cristianos han cerrado filas los estudiantes de Acción Democrática y los independientes, para defender los ideales democráticos.

No sería serio terminar este balance sin anotar una conclusión: los golpistas, han probado la eficacia de los comandos disciplinados, aunque pequeños. Saben cómo pueden poner en jaque a toda la ciudad. Han gustado la amargura del repudio de la masa obrera. Hubo fábricas donde fueron repelidos violentamente al tratar de incitar a la rebelión. El lenguaje de los golpes los debió convencer que no habían calado tan hondo en el alma popular. Se han replegado; pero no han desistido. Seguirán conspirando contra la democracia.

Unidad sindical

La actitud revolucionaria de dirigentes comunistas y miristas conmovió al organismo sindical.

Los sindicalistas social-cristianos pidieron denunciar el pacto CTV-CTC (Confederación de Trabajadores de Venezuela - Confederación de Trabajadores Cubanos) y expulsar a los dirigentes golpistas.

A mediados de mes estuvieron reunidos, en el Consejo Central de la CTV, los máximos dirigentes. Declararon "congelado" el pacto cubano-venezolano, porque los dirigentes sindicales de la isla no representan genuinamente a los trabajadores; sino que son impuestos por el gobierno. Respecto a los dirigentes golpistas que atentaron contra el gobierno democrático se acordó, con los votos de AD y Copei, pasarlos al Tribunal disciplinario. El partido Comunista, el MIR y URD se opusieron. La última resolución deberá tomarse en un próximo Congreso que se tendrá en Enero.

A pesar de los sobrados méritos acumulados para ser repudiados, tememos que el tiempo y las usuales falacias de pseudo-unidad y los repliegues tácticos, en los que son maestros los comunistas, harán resbalar los propósitos sanitarios de Acción Democrática.

Inundaciones

La primera quincena de Diciembre ha traído este año extraordinarias inundaciones. El mar se ha embravecido en toda la costa del Caribe. Las poblaciones costeras han sufrido el embate de las olas que arrasaban las casas y cortaban los caminos.

Puerto La Cruz, Cumaná, los pueblos del Estado Sucre, del Departamento Vargas, Puerto Cabello, las poblaciones de la Costa del Lago Maracaibo experimentaron los desastres.

Las lluvias hincharon los ríos, plenaron los caños, invadieron haciendas y amenazaron pueblos. Las Calles de Coro se convirtieron en canales. Los ríos zulianos, que descienden de los Andes al Lago Maracaibo, sembraron pánico. El Escalante, el Catatumbo, el Limón inundaron las poblaciones de Encontrados, Santa Bárbara y Carrasquero. Miles de cabezas de ganados y miles de hectáreas cultivadas se han perdido bajo las aguas tumultuosas. También ha habido numerosas familias víctimas de las crecidas. La prensa del 18 nos hablaba de familias trepadas a los árboles en espera del retiro de las aguas.

Semejantes desastres los ha habido en El Táchira, en Yaracuy, en el centro y en la región oriental, donde el río Carinicuao inundaba ya el 13 más de cien fundos. La vía Morón-Coro fue interrumpida por el hundimiento de tres puentes.

No es la primera vez, en estos últimos años, que se producen semejantes crecidas. En 1956 el río Escalante creció aún más que ahora.

Todos los organismos del Estado acudieron en ayuda de los damnificados. El Ministro de Obras Públicas sobrevoló la zona zuliana. Se impone la construcción de diques marginales y presas que sirvan para regular las crecidas. Se habla de obras en los ríos Chama y Escalante.

Reforma Agraria

El mes de diciembre ha mostrado un gran paso en la reforma agraria: más de 400 mil hectáreas repartió el IAN a 18 mil grupos de trabajadores.

Dando una mirada retrospectiva a los 22 meses de Gobierno Constitucional, en lo que respecta a Reforma Agraria, podemos hacer un balance alentador. En estos 22 meses debemos distinguir dos etapas: antes y después de dictada la ley de Reforma Agraria. En la primera etapa —14 meses— desde Febrero de 1959 a Marzo de 1960, aun sin disponer del instrumento legal de reforma, se procedió a repartir tierras naciona-

les, municipales y a tomar medidas sobre tierras apropiadas ilícitamente en el pasado régimen dictatorial y se repartieron 453.519 Há., entre 5.824 familias. Las parcelas fueron grandes término medio 80 Ha.) porque así lo exigía la índole de las tierras repartidas. En la segunda etapa —8 meses— desde abril de 1960 hasta diciembre, se llegó a completar un millón 250 hectáreas repartidas. 36 mil familias han sido favorecidas con estos repartos totales.

Con los estudios adelantados se presume que en los cuatro años venideros será posible asentar 200 mil familias en total.

No es necesario destacar cuán sectaria sea la respuesta del líder comunista Héctor Mújica, Director de la Escuela de Periodismo de la U. Central, a la encuesta de "El Nacional", cuando a la pregunta: "La mejor noticia", respondió: "No creo que haya ni siquiera buenas noticias para el país. Meños, mejores. Fue un año de malas noticias para la nación." (Nacional, 26-XXII, pág. 25).

Tal sectarismo, huérfano de objetividad descalifica a un periodista.

¿Quizá la Reforma Agraria sea una mala noticia para un comunista?

No sólo mala; es una pésima noticia... porque tal Reforma Agraria aleja al comunismo del poder. ¡Ojalá abundaran estas pésimas noticias!

El petróleo enciende una disputa

Ningún combustible mejor que el petróleo para encender, no una disputa, sino una hoguera de disputas.

Encendió la hoguera la Cámara de Comercio de Caracas pidiendo mayor exportación de petróleo. Le siguió el Consejo de Economía Nacional (CEN), quien pidió un cambio en la política petrolera oficial que permita intensificar las actividades exploratorias y aumentar las exportaciones..." (Nacional, 17, pág. 1).

"Pro-Venezuela" no quiso aparecer desinteresada en este problema y el 22 lanzó un comunicado diciendo que "El pronunciamiento reciente del Consejo de Economía Nacional y de otros organismos de la economía privada, nos demuestra que ha llegado la hora de plantear públicamente la necesidad de revisar nuestra política petrolera..."

El Ministro de Minas e Hidrocarburos, Juan Pablo Pérez Alfonzo contestó inmediatamente cada uno de los planteamientos. De sus claras respuestas se sigue que no es necesario "revisar la política petrolera"; sino impulsarla y en eso está el gobierno.

De la larga e interesante polémica podemos extraer los siguientes hechos: 1º Hay un excedente de petróleo en el comercio mundial: la oferta supera a la demanda.

2º Venezuela se había propuesto aumentar la producción en un 4 a un 6% y sólo llega al 3%; mientras USA aumentó en un 10% y los países del Medio Oriente aumentaron en un 13%.

3º Los precios del petróleo han bajado, de tal manera que resulta el combustible más barato.

A estos tres hechos el Ministro respondió:

1º No se logra mayores ganancias simplemente aumentando la producción, porque un aumento, en esas circunstancias, produciría una nueva baja de los precios.

2º Si Venezuela no llegó a la meta propuesta de aumento, se debió a la pérdida del mercado cubano. El Ministro cree que ese mercado volverá a Venezuela, pues entra en su área natural.

3º Precisamente para entonar los precios se ha concertado, con los países del Medio Oriente la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP). Se pretende que estos países tengan de hecho una palabra en todo el negocio

petrolero. Que regulen la producción; que con-
vengan en un prorrateo racional. No se aspira a
hacer de la OPEP un monopolio contra los con-
sumidores, nada de eso. Se quiere controlar la
producción y elevar los precios, manteniéndolos
siempre algo más bajos que el precio de los de-
mas combustibles.

Para obtener estas metas deseables a todos
los países productores, se reunirá en Enero, la
OPEP, en Caracas.

La Fedepetrol, que agrupa a los 40 mil tra-
bajadores petroleros, ha respaldado plenamente
al Ministro.

De Arabia Saudita y de Irak acaban de llegar
buenas noticias. Dos entusiastas de la OPEP:
Abdulha Tariki y Mohamed Salman, directores
del petróleo, han sido nombrados Ministros, en
esta materia. Se ve que sus países refuerzan sus
gestiones pasadas y quieren darles mayor relieve
en la próxima reunión de Caracas.

La interesante revista especializada en pe-
tróleo, "Petroleum Press Service" ha destacado,
con datos comparativos muy interesantes, lo bajo
del precio del oro negro, en comparación con el
que obtienen otros combustibles.

La hoguera del petróleo ha proporcionado
claridad y ésta era muy conveniente como un
preámbulo a la reunión de la OPEP. Si en algo
debe haber criterios nacionales (fuera de toda
mezquindad) definidos y firmes es en lo que res-
pecta al petróleo.

El ministro Pérez Alfonzo ha cumplido una
brillante labor defensiva y formadora de criterio.

Venezuela inicia la era del aluminio

Largos meses, demasiado largos, se ha llevado
la discusión del contrato con la Reynolds, para
instalar una planta de aluminio en Guayana.

Por fin, el 21 de Diciembre, se firmó el con-
trato.

Es una compañía mixta, mitad, mitad, Gobier-
no-Reynolds. No se trata de ningún monopolio.
El Gobierno queda libre para efectuar otros con-
tratos. Se aprovechará la fuerza eléctrica del Ca-
roní. La primera planta hidroeléctrica, Macagua
1ª produce 300 mil kws. que están sin aprove-
charse. La planta de aluminio consumirá 50 mil
kws. y pagará por ello 50 millones de bolívares
que equivalen al 12% sobre la inversión corres-
pondiente para producirla.

La bauxita se traerá del extranjero.

La instalación de la planta de aluminio lle-
vará dos años y requerirá cien millones de bolí-
vares para ponerla en marcha.

Los miles de desempleados de San Félix ve-
rán abrirse una puerta de empleo. Guayana, el
futuro Rhur venezolano, empieza a caminar.

Todo clama por una industrialización promi-
sora: capacidad calculada de 10 millones de kws.
en el río Caroní. A Macagua 1ª puede seguir una
segunda etapa que dará 4 millones de kws.; hie-
rro en abundancia; facilidades de transporte por
el Orinoco; buenas esperanzas de hallar bauxita;
una siderúrgica pronta a entrar en acción...

Cuatro horas discutieron los ministros de
Minas y Fomento y el Presidente de la Confedera-
ción Venezolana de Fomento con miembros de las
Comisiones de Economía y Minas del Congreso.
Los representantes del gobierno respondieron a
las objeciones de la oposición. Comunistas y
urredistas quisieron dilatar el asunto. El Dr. Pé-
rez Alfonzo terminó diciendo: "Ha llegado la hora
que cada uno asuma su propia responsabilidad".
("El Nacional" 15, pág. 50).

La oposición no presentó solución alguna,
fue mera oposición. No faltó el dogmatismo de
Herrera Oropesa: "esto es colonialismo". Es el
mismo diputado que señaló como la mejor noti-

cia internacional la "nacionalización —nosotros
diríamos "el robo"— de importantes compañías
extranjeras en Cuba". ("El Nacional", 26, pág. 25).

¡Hay ciertos dogmatismos ocasionales que
enceguecen! Lo que aquí es colonialismo, no lo
es en Cuba, en Checoslovaquia o en China. ¡Ex-
traña lógica! ¡Extraña honradez! ¡Extraño patrio-
tismo rojo!

Plan Carrillo-Batalla

Dijimos en la crónica pasada que el Dr. José
Antonio Mayobre fue substituído, en Hacienda,
por el Dr. Tomás Enrique Carrillo Batalla. El nue-
vo Ministro quiso dar cuenta a la nación del es-
tado de la hacienda pública, presentar su plan
de acción inmediata y delinear su gestión futura.

Casi todo el mes se barajó el plan Carrillo-
Batalla, como se le ha llamado. Pocos Ministros
habrán encontrado más esperanzas cifradas en
él. De todos los sectores, especialmente de los
sectores económicos privados, han llovido las vo-
ces de aliento y las promesas de apoyo.

El jueves 22, en una sesión solemne, presidi-
da por el Presidente Betancourt, los Ministros
y numeroso y selecto público; ante las cámaras
de televisión; expuso el Ministro la situación fi-
nanciera y las medidas que adoptaría para ende-
rezar la hacienda.

El panorama no es halagüeño; pero el Minis-
tro declaró que era menos difícil de lo que se
había imaginado al principio.

La Dirección General de Presupuesto calcula
que el 30 de Junio de 1961 se terminará el ejer-
cicio fiscal con un déficit de 941 millones de bolí-
vares. Este déficit se debe a una apreciable so-
breestimación de los ingresos previstos y al au-
mento de gastos no previstos en el presupuesto.
Si a este déficit se suma el déficit de arrastre del
ejercicio fiscal de 1959-1960, que asciende a 945
millones, llegamos a la suma de 1.886 millones
de bolívares.

La parálisis de la industria de la construcción,
que daba ocupación al 10% de la población, y
activaba una serie de industrias subsidiarias, es
una de las más acuciantes preocupaciones del
Ministro.

El Dr. Carrillo Batalla, en toda su exposición
dio una satisfactoria impresión de seriedad y
confianza.

Descarnadamente —diríamos, con ruda fran-
queza— analizó las causas del desajuste, señaló de-
fectos e indicó rutas rectificadoras. Todo esto lo
hizo delante del Gobierno en pleno y ante el país.

No podemos silenciar nuestra admiración por
el Presidente, sus Ministros y el propio Dr. Ca-
rillo Batalla. Es una señal de hombría de bien,
de sano patriotismo y de democracia. Nosotros
pensábamos al escucharlo: esto es imposible en
una dictadura y no es frecuente en una democra-
cia. Pocas veces ha quedado tan patente el deseo
sincero de hacer lo mejor en servicio del país,
aunque esto lastime el natural orgullo.

El primer Cardenal venezolano

Quedará como un gratísimo recuerdo del ses-
quicentenario de la independencia la designación
de Mons. José Humberto Quintero Parra, Arzo-
bispo de Caracas, como el primer Cardenal vene-
zolano.

En la mañana del viernes 16 llegó por radio
la noticia. El Arzobispo estaba atareado en sus
ordinarios quehaceres pastorales. El Presidente
de la República lo llamó por teléfono y quiso ir
a verlo; pero Mons. Quintero debía ir a celebrar
misa. Se encontrarían esa tarde en la nueva sede
de la Fedepetrol, que el arzobispo bendeciría.
Estaba revistiéndose para la ceremonia cuando
entraba el Presidente Betancourt. Inmediatamente

se dirigió al nuevo Cardenal y lo abrazó efusivamente.

Al dirigirse a la concurrencia dijo el Presidente:

"Afortunada es la circunstancia de que estos reunidos aquí, inaugurando la casa de la Federación Venezolana de los Trabajadores del Petróleo, en el mismo día en que nos llega de Roma la rausta noticia de que Su Santidad el Papa Juan XXIII ha elegido como Cardenal a un ilustre representante del Clero Venezolano: a Monseñor Quintero".

"Doble honor para Venezuela, porque es la primera vez que se elige un Cardenal de nuestra tierra, y por la jerarquía intelectual, las virtudes cristianas y el firme espíritu democrático del Cardenal Quintero. A nombre del Gobierno y pueblo de Venezuela quiero expresar nuestra profunda satisfacción..."

Al día siguiente fue personalmente el Presidente a visitar al Cardenal. Era la primera vez en la historia venezolana que un Jefe del Gobierno, en ejercicio del mando, visitaba al arzobispado.

Se le preguntado a su Excelencia si es uno de los cardenales "in pectore" a los que aludió el Papa, en el anterior nombramiento. Monseñor Quintero contestó que lo ignoraba.

Unos pocos días antes había recibido un billete lacrado de parte del Papa, en que le comunicaba su próximo nombramiento y le pedía secreto.

Ahora se entiende la urgencia que manifestó Roma, a raíz de la elevación al arzobispado de Mons. Quintero, para que tomara pronto posesión. Se ve que ya estaba en la mente del Sumo Pontífice hacerlo Cardenal.

El Presidente Betancourt envió al Papa el siguiente comunicado:

"Su Santidad Juan XXIII
Ciudad del Vaticano.

"He sabido con profunda complacencia que Su Santidad elevará a la dignidad cardenalicia en el próximo Consistorio Secreto a Su Excelencia Reverendísima e Ilustrísima Monseñor Doctor José Humberto Quintero, Arzobispo de Caracas.

"Este altísimo honor que Su Santidad dispensa a mi ilustre compatriota como quien ha consagrado su vida ejemplar a la Iglesia y a la Patria es motivo de legítima satisfacción para el Gobierno y el Pueblo de Venezuela.

"Dignese Su Santidad aceptar las expresiones de mi más elevada consideración y mis sinceros votos por la ventura personal de Su Santidad. Vuestro leal y buen amigo.

Rómulo Betancourt
Presidente de Venezuela".

Bicentenario de Maturín

El 7 de Diciembre Maturín, capital del Estado Monagas, se vistió de gala para celebrar su bicentenario. Los eruditos discuten si realmente es o no, la fecha de la fundación; el pueblo los deja tranquilos discutir y él se entrega al júbilo por las numerosas obras de adelanto logradas. El Presidente de la República asistió a la celebración y fue objeto de cálidas demostraciones de adhesión. Una de ellas subrayó el espíritu institucional: el pueblo, al escuchar de labios del Presidente que permanecería en su puesto hasta el 19 de abril de 1964, se puso a corear con entusiasmo: "Ni un día más, ni un día menos".

Nuevo Ministro de Educación y nuevos Gobernadores

El 23 juró el nuevo Ministro de Educación Dr. Martín Pérez Guevara. Hasta ahora era

miembro del Senado representando al Estado Anzoátegui. Para dicho cargo fue electo como independiente yendo en la plancha de AD.

Sucede al infatigable Ministro Pizani, en un puesto que hoy ofrece especiales dificultades. Se ha querido envolver en el secreto el motivo de la renuncia de Pizani. El Ministro cayó porque no pudo convencer a los extremistas que actuaran en el terreno democrático y no estuvo dispuesto a obligarlos. La violencia de los extremistas y su propia debilidad lo llevaron a renunciar. ¿Apunta Pizani a la presidencia del 64?

Por el momento —dijo el nuevo Ministro— dedicaré mis preferentes atenciones a restablecer la normalidad en las actividades educacionales, por ser firme decisión del Gobierno Constitucional garantizar a los estudiantes el derecho a la educación que les reconocen nuestras leyes, y llevar al ánimo de los padres y representantes —que tanto han sufrido con motivo de los conocidos últimos sucesos— la convicción y la confianza de que llegó la hora de estudiar libres del temor".

Rica herencia de trabajo y grave responsabilidad tiene en sus manos el Ministro Pérez Guevara: en dos años el Gobierno ha levantado 148 edificios para 82.400 nuevos alumnos. La Dictadura, en tres años: 1955-57; sólo edificó 19 edificios para 15.800 alumnos. Las obras realizadas en estos dos años constitucionales se desglosan así: 130 grupos escolares; 13 Liceos, 3 Escuelas Normales, 1 Escuela de Comercio y 1 Escuela Industrial.

En ninguna otra cosa se ha empeñado tanto el país como en la educación. Sólo es comparable el esfuerzo con el que realiza en la Reforma Agraria. De 600 mil niños, en las escuelas del Estado, en 1957, se ha pasado a un millón; de 30 mil estudiantes secundarios liceístas, a 62 mil, de 8 mil universitarios, a 20 mil. El nuevo Ministro sabe sin duda y siente toda la responsabilidad y las esperanzas en él depositadas.

Caracas tiene su tercer Gobernador desde el 23. Alejandro Oropeza Castillo, perteneciente a AD, ha tomado el bravo timón del Distrito Federal. Bravo timón, no sólo por la dificultad de resguardar el orden público en Caracas, que ya sería bastante tarea; sino también porque recibe una administración en grave desajuste. El Municipio tiene un déficit de 136 millones de bolívares sin contar algunos rubros que elevarían la suma.

El Gobernador, consciente de esta grave situación, ha dicho que necesitará "un pequeño plan Carrillo-Batalla para la Municipalidad". Es muy probable que sea necesario un "pequeño plan"; pero lo que no deja duda alguna es que necesitará el Gobernador una "gran batalla" para llevarlo a cabo.

Oropeza Castillo ha dicho que "exigirá un continuado rendimiento máximo y eficacia para quienes prestan servicio en la Gobernación". Allí estará la "gran batalla". Ansiamos que tenga pleno éxito.

Cinco nuevos Gobernadores han sustituido a los urredistas que abandonaron la coalición; J. M. Pérez Hernández, en Aragua; José Regino Peña, en Carabobo; Daniel Scott Cuervo, en Miranda; Angel Fariñas Salgado, en Sucre, y Pablo Anduce, en Territorio Amazonas.

El dato más pintoresco que hemos recogido se refiere al Gobernador de Miranda: Scott sucede a su antiguo examinador, profesor Bártoli. Este lo raspó en unos exámenes. Fue la única vez que Scott sufrió ese percance. Tal vez, ahora, todos lo nuevos pretendan superar a los ex-gobernadores y Scott no será una excepción.